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Чтобы быть счастливее
В Железногорске, где на прошлой неделе в очередной раз прошёл фестиваль 
«Мелодия души», хорошо знают электромонтёра ОЭМК Михаила Конова. 
Хотя никто не занимался с ним вокалом профессионально, коллеги знают: 
у Миши — талант от Бога. Классика, рок, рэп или поп-музыка — для него 
нет плохих стилей музыки. Конов уверен: любое творчество делает человека 
счастливее, жизнерадостнее, успешнее. И мечтает спеть в шоу «Голос» 
на Первом канале.
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Елена Тачилина
Фото 
Владимира Авдеева

На северо-восточном 
борту центрального 
карьера уже отчётли-

во видны очертания дробил-
ки крупного дробления (по 
проекту её производитель-
ность будет рекордной — 
7 200 тонн в час!), штабеле-
укладчика и четырёх кон-
вейеров разного типа. Всего 
здесь построят десять про-
изводственных объектов, 
среди которых — три пере-
грузочных узла, ремонтно-
механическая мастерская и 
подстанция № 47 для энер-
госнабжения ДКК-2.

— В отличие от крутона-
клонного ДКК-1, новый кон-
вейер — более пологий: его 
максимальный угол накло-
на — 13 градусов, — расска-
зывает руководитель проек-
та строящегося дробильно-
конвейерного комплекса 
Михайловского ГОКа Евге-
ний Манухин. — Мы почти 
завершили монтаж опор-
ных металлоконструкций, 
на которые установят кон-
вейерное оборудование. 
Некоторые пролёты мон-
тировали над железнодо-
рожным полотном. Одну 

С доставкой на борт
Зачем на Михайловском ГОКе строят вторую очередь дробильно-конвейерного комплекса 

ная от конвейеров и закан-
чивая перегрузочными уз-
лами. В июне приступим к 
нише фундамента ДПУ-2 — 
основной дробилки, которая 
будет принимать руду.

Генеральный подрядчик 
строительства — Рудстрой — 
ежедневно задействует на 
площадке около 140 спе-
циалистов. 

35 млн
тонн руды 
в год – мощность 
строящегося 
дробильно-
конвейерного 
комплекса.

2,5 км 
составит протяжён-
ность ДКК-2

 < В карьере 
уже отчёт-
ливо видны 
очертания 
дробилки с 
рекордной 
производи-
тельностью 
7 200 тонн 
в час, смон-
тированы 
несущие кон-
струкции кон-
вейеров

 ‐ Подписи под соглашением о совместном развитии промтуризма поставили (слева направо) 
руководитель Агентства стратегических инициатив Светлана Чупшева, заместитель губернатора 
Белгородской области Дмитрий Гладский, генеральный директор Металлоинвеста Назим Эфендиев 
и ректор Университета МИСИС Алевтина Черникова

• ИНВЕСТПРОЕКТ

Юлия Матвейшина
Фото Александра Корякова

На этой неделе в север-
ной столице прохо-
дит 26-й Петербургс-
кий международный 
экономический фо-

рум (ПМЭФ). Металлоинвест — 
постоянный участник деловой 
площадки. Традиционно в фору-
ме участвуют первые лица ком-
пании во главе с генеральным ди-
ректором Назимом Эфендиевым.

15 июня компания подписала 
сразу два соглашения. Развивать 
промышленный туризм Металло-
инвест будет в сотрудничестве с 
правительством Белгородской об-
ласти, Университетом МИСИС и 
Агентством стратегических ини-
циатив. 

Ещё одно соглашение — с Рос-
технадзором — предполагает рас-
ширение информационного обме-
на и научно-методической под-
держки. Также стороны догово-
рились о совместной ра зработке 
предложений по совершенство-
ванию законодательства.

ПМЭФ — одна из самых мас-
штабных и значимых деловых 
площадок в мире. В этом году в 
нём принимают участие пред-
ставители более чем 130 стран — 

ФОРУМ

Объединяя усилия
Металлоинвест подписал два соглашения о сотрудничестве на полях ПМЭФ

около 17 тысяч человек. Поли-
тики и представители бизнеса 
собираются, чтобы найти новых 
партнёров, укрепить отноше-
ния, обсудить вектор дальней-
шего развития с учётом меняю-
щихся условий. Страна-гость фо-

рума — Объединённые Арабские 
Эмираты.

Слоган делового события это-
го года: «Суверенное развитие — 
основа справедливого мира. Объ-
единим усилия во имя будущих 
поколений». А встречает гостей 

форума герой, который олице-
творяет дружбу и добро — Чебу-
рашка. Персонажу посвящён от-
дельный стенд. 

Подробный репортаж 
с ПМЭФ—2023 читайте 

в следующем выпуске газеты. 

Прямая речь

из ферм длиной 54 метра и 
весом 95 тонн — сразу над 
шестью железнодорожны-
ми путями!

Чтобы тяжёлые конструк-
ции были устойчивыми, фун-
дамент для каждой опоры 
напоминает перевёрнутый 
стол, который уходит в зем-
лю более чем на три с полови-
ной метра. Для изготовления 

одного такого «стола» нужно 
около 230 кубометров бетона. 

— В среднем в месяц 
мы заливаем от 800 до 
1 200 кубов, — рассказывает 
руководитель проекта стро-
ящегося дробильно-конвей-
ерного комплекса Рудстроя 
Анатолий Суворов. — Бе-
тонирование идёт по всем 
объектам комплекса, начи-

Пока идёт стройка, на 
отдельных участках ДКК-2 
уже приступили к монтажу 
основного технологического 
оборудования. Его поставля-
ет проверенный временем 
партнёр Металлоинвеста — 
Уралмашзавод.

— ДКК-2 будет переме-
щать горную массу с ниж-
них горизонтов карьера на 
борт для её дальнейшей 
транспортировки на фа-
брику, — объясняет Евге-
ний Манухин. — В общих 
чертах схема следующая: 
дробильно-перегрузочная 
установка дробит руду на 
отметке +9 метров и пере-
мещает её через пластин-
чатые питатели на кон-
вейерный тракт, на отмет-
ку +202. Здесь руду склади-
руют в штабели, которые 
экскаваторами загружают 
на тяговые агрегаты и до-
ставляют на обогатитель-
ную фабрику.

Такая технология су-
щественно оптимизирует 
транспортную схему карье-
ра, позволит вовлечь в добы-
чу освобождённые от транс-
портной схемы запасы руды 
и снизит экологическую на-
грузку на окружающую сре-
ду. Ввести ДКК-2 в строй на 
комбинате планируют в кон-
це 2024 года.

Назим Эфендиев, 
генеральный директор 
Металлоинвеста:

«Для нас Петербург-
ский международный 
экономический форум — 
это очень хорошая 
площадка. Здесь 
присутствуют наши 
бизнес-партнёры, 
представители 
финансовых структур 
и органов власти. 
Сессии, официальные 
переговоры, нефор-
мальные встречи                                
позволяют обменяться 
опытом, поделиться 
с коллегами мнениями 
относительно 
дальнейшего развития 
промышленной 
политики и технологи-
ческого суверенитета 
России. Наверное, 
это и есть основная 
задача форума».                              
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ИНВЕСТПРОЕКТ •  ОДНИМ АБЗАЦЕМ

■ По итогам конкурса «Лидеры 
российского бизнеса — 2022», 
который проводит Российский 
союз промышленников и пред-
принимателей, Металлоинвест 
вошёл в число победителей в но-
минациях «За экологически от-
ветственный бизнес» и «За под-
держку работников с семейны-
ми обязанностями, материнства 
и детства». Кроме того, компа-
ния получила диплом «За проект 
в сфере цифровизации». Всего 
жюри рассмотрело почти 300 по-
ступивших на конкурс заявок. 
«Металлоинвест остаётся вер-
ным своим принципам, сохраня-
ет и развивает систему социаль-
ной поддержки сотрудников, не-
смотря на внешние вызовы», — 
заявила заместитель генераль-
ного директора по устойчивому 
развитию и корпоративным ком-
муникациям компании Юлия Ма-
занова.

■ Аналитическое кредитное рей-
тинговое агентство (АКРА) под-
твердило кредитный рейтинг Ме-
таллоинвеста на уровне AAA(RU) 
со стабильным прогнозом. В сво-
ём отчёте эксперты агентства 
отметили сильный бизнес-про-
филь компании, уникальную ре-
сурсную базу, географическую 
диверсификацию сбыта продук-
ции, низкий уровень долговой 
нагрузки и устойчивую финансо-
вую позицию.

■ Металлоинвест вошёл в первую 
пятёрку и показал лучший ре-
зультат среди компаний горно-
металлургической отрасли в но-
минации «Крупный бизнес. Реги-
он» национальной премии «Наш 
вклад», которую организова-
ла некоммерческая организа-
ция «Национальные приорите-
ты». Компания представила экс-
пертному совету 22 наиболее 
значимых проекта, нацеленных 
на повышение доступности ка-
чественного здравоохранения 
и образования, создание ком-
фортной среды для жизни, со-
хранение природы.

■ Металлоинвест представил но-
вые разработки компании JSA 
Group по цифровизации биз-
нес-процессов на конференции 
«Цифровая индустрия промыш-
ленной России», которая про-
шла в Нижнем Новгороде. Среди 
них — проект автоматизирован-
ной системы управления откры-
тыми горными работами (АСУ 
ОГР), реализация которого за-
планирована на 2023–2025 гг. 
Комплексное решение позволит 
управлять процессом выемки и 
транспортировки горной массы 
от забоев до конечного пункта 
назначения, осуществлять в он-
лайн-режиме мониторинг, дис-
петчеризацию, оптимизацию и 
формирование отчётности. Дру-
гой масштабный проект — «Циф-
ровой карьер» — даёт доступ ко 
всей производственной инфор-
мации в режиме «одного окна» 
для оценки того, что происходит 
на текущий момент. Эффект от 
его реализации за 2022 год со-
ставил более 900 млн рублей. 
А решение по управлению про-
цессами промышленной безо-
пасности, охраны труда и окру-
жающей среды, которое ведёт 
мониторинг инцидентов и осу-
ществляет специальную оценку 
условий труда, позволило сни-
зить количество нарушений на 
комбинатах на 30 %.

На очереди — 
вторая очередь
Почему строители выбирают оборудование 
от российских производителей

Ирина Милохина 
Фото Николая Рыбцева

На ОЭМК продол-
жается строи-
тельство вто-
рой  очереди 
шаропрокат-

ного передела. Здесь при-
ступили к монтажу основ-
ного технологического 
оборудования.  

Стан вместо 
склада

Склад накопления и от-
грузки готовой продукции 
сортопрокатного цеха № 1 
превратился в стройпло-
щадку. Под сводами ос-
новного здания цеха ки-
пит работа: перемещается 
по рельсам мостовой кран, 
перевозя грузы, сваривают 
металлоконструкции элек-
трогазосварщики, уста-
навливают на уже готовые 
фундаменты новое обору-
дование монтажники. Все 
станки и агрегаты для вто-
рой очереди шаропрокат-
ного производства поста-
вил завод тяжёлого маши-
ностроения из города Элек-
тросталь. Монтажом зани-
маются специалисты Руд-
строя и компании «Днепр». 

В отличие от первого 
шаропрокатного стана, 
ШПС-2 будет включать две 
технологические линии: 
одна — для производства 
шаров диаметром от 20 до 
40 миллиметров, вторая — 
от 40 до 60 миллиметров. 
В остальном и оборудова-
ние, и технология схожи. 
На каждой линии ШПС-2 
появятся лентопильные 
станки, индукционные 
установки для нагрева за-
готовок, прокатные кле-
ти, печи отпуска, обору-
дование для охлаждения и 
упаковки мелющих шаров. 

— Выбирая поставщи-
ков оборудования для вто-
рой очереди шаропрокат-
ного стана, мы переори-
ентировались на отече-
ственный рынок, — под-
чёркивает главный инже-
нер проекта Александр 
Карханов. — И уже сейчас 
можно сказать, что каче-
ство у российских произ-
водителей ничуть не ху-
же, а может, и лучше, чем 

у китайской компании, ко-
торая поставляла оборудо-
вание для ШПС-1.

Строго 
по графику

Сегодня на строитель-
ной площадке ШПС-2 за-
вершают подготовитель-
ные работы. Идёт монтаж 

приступить к пусконала-
дочным работам. 

— В производственном 
корпусе, где располагал-
ся склад, уже были мосто-
вые краны. Это значитель-
но облегчило и ускорило 
работу по монтажу обо-
рудования второй очере-
ди ШПС, — говорит он. — 
Сейчас мы идём строго по 
графику. Из общего объё-
ма поставленного обору-
дования — а это 460 тонн — 
смонтировали уже около 
170 тонн. 

Как отмечает главный 
инженер старооскольского 
подразделения Рудстроя 
Дмитрий Коршиков, стро-
ители завершают устрой-
ство фундаментов и при-
ступили к монтажу тех-
нологического оборудова-
ния. В том числе — зани-
маются футеровкой печей. 

Ввод нового комплекса 
в эксплуатацию заплани-
рован на ноябрь 2023 го-
да. На комбинате уже сей-
час занимаются подбором 
персонала.

• ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Кирилл Чернов, управляющий директор ОЭМК:
«С пуском двух новых станов мы продолжаем работу по расширению сортамента продук-
ции, производимой для горно-обогатительных комбинатов Металлоинвеста. Это позволяет 
снижать себестоимость железорудного сырья Михайловского и Лебединского ГОКов за счёт 
выстроенной внутригрупповой логистики и сокращения транспортных расходов».

73 тысячи 
тонн мелющих шаров в год 
составит производи-
тельность нового стана.

> 100 
рабочих мест создадут на 
ОЭМК при реализации 
проекта.

> 1,7 млрд  
рублей инвестирует 
Металлоинвест
в проект.

460  
тонн составляет общий 
объём поставленного на 
ШПС-2 оборудования. 

печей  термообработки , 
оборудования градирен и 
насосной станции водо-
снабжения и водоподготов-
ки. Строители уже смонти-
ровали корпуса печей от-
пуска, выполняют монтаж 
оборудования на участке 
упаковки и охлаждения. По 
словам Александра Карха-
нова, в августе планируют 

ШПС-2 в цифрах

 ‐ На ОЭМК идёт монтаж основного технологического оборудования

 ‐ На строи-
тельной пло-
щадке работы 
не останавли-
ваются ни на 
минуту
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Евгения Шутихина
Фото 
Александра Белашова

Ключевое  со -
бытие Недели 
охраны  окру-
жающей  сре-
ды — День эко-

логической безопасно-
сти. Онлайн-встреча объ-
единила четыре города — 
Москву, Губкин, Старый 
Оскол и Железногорск . 
Здесь подвели итоги «не-
дели» и дали старт пилот-
ному проекту по управле-
нию экологическими рис-
ками. Генеральный ди-
ректор Металлоинвеста 
Назим Эфендиев отметил, 
что «зелёная» повестка — 
не дань моде, а основа 
стратегии развития. 

Экорисками можно 
управлять

Компания переходит на 
проактивное управление 
экологическими рисками. 
По сути, речь идёт о том, 
чтобы адаптировать и ис-
пользовать отработанные 
в сфере ОТиПБ инструмен-
ты в поиске опасностей для 
окружающей среды, рас-
познавая и предотвращая 
их. На комбинатах будут 
применять Нормы терри-
тории, работ и поведения 
с учётом экологических 
аспектов.

— Речь идёт не толь-
ко об управлении эколо-
гическими рисками, но 
и об исключении проис-
шествий, способных на-
нести вред природе. Наб-
людать за производством 
с этой точки зрения дол-
жен  весь  персонал ,  — 
уверен заместитель гене-
рального директора по ПБ, 
ОТ и ОС Металлоинвеста 
Андрей Черепов.

Защита окружающей 
среды предполагает от-
ветственность каждого 
сотрудника. Нарушение 
технологического процес-
са грозит бедой. Повернул 
задвижку неправильно? 
Отключил газоочистное 
оборудование? Получил 
залповый выброс загряз-
няющих веществ в атмос-
феру и на рабочие места. 
Пролил нефтепродукты на 
грунт? Получил загрязне-
ние почв, поверхностных 
и подземных вод.

Новые стороны 
«охот»

В течение всей недели 
охоту на экориски прово-
дили в транспортных це-
хах и на фабриках, энерге-
тических центрах и ремонт-
ных службах предприятий 

Культура безопасности

ЭКОЛОГИЯ

Мы идём к «зелёной» культуре
Как Металлоинвест мотивирует сотрудников проявлять заботу 
об окружающей среде

62 
проекта планируют 
реализовать 
в 2023–2025 годах 
в рамках эколо-
гической программы 
Металлоинвеста.

38 
инициатив 
реализовано 
по направлению 
«Экогород» 
грантового конкурса 
«Вместе! С моим 
городом». 

компании. В лидерских об-
ходах участвовали Андрей 
Черепов и управляющие ди-
ректора комбинатов. Особое 
внимание уделили обраще-
нию с горюче-смазочными 
материалами и отходами. 
Где и как хранят ГСМ? Как 
собирают, сортируют и ути-
лизируют металлолом и ак-
кумуляторы? Что делают с 
использованными СИЗ? Все 
эти вопросы — в зоне вни-
мания «охотников». 

Среди выявленных рис-
ков — опасность загрязне-
ния почвы проливами неф-
тепродуктов при неакку-
ратном использовании или 
нарушении герметичности 
тары. Впрочем, раз замеча-
ния вынесены, в подразде-
лениях уже приступили к 
«работе над ошибками». 

По мнению Андрея Че-
репова, возникновение эко-
рисков — следствие недо-
статочной осведомлённо-
сти сотрудников о том, ка-
кое влияние на человека и 
окружающую среду могут 
оказать те или иные виды 
отходов. Порой персонал не 
знает, как их классифици-
ровать и утилизировать, что 
делать при проливах ГСМ. 
Этот пробел в знаниях нуж-
но устранить: материалы по 
экологии включат в про-
грамму обучающих курсов 
по управлению рисками. 

— Соблюдение правил 
ОТиПБ стало для нас есте-
ственной частью рабочего 
процесса, — отмечает за-
меститель генерального 
директора по ПБ, ОТ и ОС 
Металлоинвеста. — Такой 

Прямая речь

Назим Эфендиев, 
генеральный директор 
Металлоинвеста:

‟ Для нашей 
компании эколо-
гия — не модное 

слово, а основа стратегии 
развития. И это касается не 
только проектов по сниже-
нию экологической нагруз-
ки. Мы с вами ещё и обла-
гораживаем территории: 
заботимся о сохранении 
редких растений, высажи-
ваем новые, проводим суб-
ботники. 
Но теперь нужно выходить 
на новый уровень. Мало не 
мусорить и помогать уби-
рать за другими. Нужно вы-
строить культуру повсед-
невного экологичного по-
ведения в быту и на работе. 
Как и в случае с безопасно-
стью, это будет непросто. 
Но оно того стоит: всё, что 
мы делаем сегодня, перей-
дёт будущим поколениям, 
нашим детям и внукам. 

Юлия Мазанова, 
заместитель 
генерального директора 
Металлоинвеста по 
устойчивому развитию 
и корпоративным 
коммуникациям:

‟ Важно выстраи-
вать правильную 
коммуникацию 

с обществом, развеивать 
мифы о негативном влия-
нии наших предприятий на 
окружающую среду. Для 
этого мы постоянно расска-
зываем, какие «зелёные» 
инициативы поддержива-
ем и реализуем, внедря-
ем современные техноло-
гии. Помогает и промыш-
ленный туризм: люди полу-
чают возможность своими 
глазами увидеть реальное 
производство. 

же путь нам предстоит 
пройти и в сфере заботы 
об окружающей среде. Мы 
должны научиться мыс-
лить экологично: плани-
ровать работы с учётом 
потенциальных экологи-
ческих рисков, экономить 
природные ресурсы и от-
ветственно обращаться с 
отходами.

Отходы — 
в переработку 

 Возможности повтор-
ного применения отходов 
производства — в фоку-
се внимания Металлоин-
веста. Например, компа-
ния может организовать 
переработку шлама элек-
тросталеплавильного це-
ха ОЭМК и завода ГБЖ 
Лебединского ГОКа в бри-
кеты, а затем — в заготов-
ки. Из них в управлении по 
производству запчастей 
Михайловского ГОКа бу-
дут изготавливать детали. 
Продумывают и варианты 
с использованием отходов 
цеха обжига извести ОЭМК 
в аграрной и строительной 
сферах. 

В 2022 году компания 
запустила  программу 
«Зелёный офис». Она на-
правлена на формирова-
ние культуры осознанно-
го и безопасного отноше-
ния к окружающей сре-
де. Среди мероприятий — 
раздельный сбор отходов 
и использование вещей из 
долговечных, экологич-
ных, перерабатываемых 
материалов. 

 ‐ Коллеги поздравили начальников управлений экологического контроля и охраны 
окружающей среды предприятий, специалистов экологической службы управляющей 
компании с профессиональным праздником

 ‐ Участники охоты на экориски на Лебединском ГОКе посмотрели, как и где хранятся горюче-смазочные 
материалы

Раздельный сбор по-
степенно внедрят и в це-
хах. Речь уже не только о 
бумаге, стекле, пластике 
и пищевых остатках. Это 
офисная и бытовая тех-
ника, СИЗ, строительные, 
известковые, резиновые, 
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Домочадцы и друзья зна-
ют: Евгений Помельни-
ков — ответственный 
хозяин. Каждая вещь 
в доме занимает своё

место: инструменты аккуратно 
хранятся в ящичках, шурупы и 
гвозди — в контейнерах. С про-
водкой — порядок, электроинстру-
менты исправно работают, полки 
прикрутил надёжно. В его владе-
ниях не встретишь незашитых в 
кабель-каналы проводов, висящих 
на одной петле дверец шкафа или 
незакреплённых розеток. Помель-
ников привык к порядку без изъ-
янов и… рисков.

— При правильно организован-
ном быте ничего ни на кого не упа-
дёт. Шанс споткнуться или уда-
риться головой уменьшается в ра-
зы, — уверен механик участка по 
ремонту обогатительной фабрики 
ремонтно-механического управ-
ления Лебединского ГОКа. — При-
держиваюсь такого принципа дома 
и на работе.

Втянулся
Два года назад на Лебедин-

ском ГОКе начали внедрять «Охо-
ту на риски» — инструмент риск-
ориентированного подхода. Пи-
лотной площадкой стала обогати-
тельная фабрика. Тогда-то Евгений 
и познакомился с простым спосо-
бом привести пространство цеха 
в порядок. 

— После обучения начал «охо-
титься». Сначала система каза-
лась непонятной, даже сложной, — 
вспоминает Помельников. — Но 
постепенно втянулся и стал осоз-
нанно подходить к вопросам безо-
пасности. Теперь я подмечаю дета-
ли, на которые раньше и не обратил 
бы внимание.

В подчинении механика — 
более 90 человек. Отвечает за 
каждого. 

— Мы выполняем стендовые, 
текущие и капитальные ремонты 
на обогатительной фабрике, — го-
ворит он. — Моя задача — контро-
лировать действия коллег. Я дол-
жен концентрироваться на рабо-
те, замечать мелочи. Даже горстка 
щебня на полу в какой-то момент 
может сыграть роковую роль.

Проще простого
Освоить мобильное приложе-

ние ОТиПБ оказалось просто. От-
крыл. Заполнил несколько граф. 
Сделал фото. Отправил. Эти не-
хитрые манипуляции Евгений те-
перь выполняет по несколько раз 
в день. В прошлом году лебединец 
обнаружил чуть больше ста опас-
ных моментов. В этом — цифра пе-
ревалила за 180. 

— Половину рабочего времени 
провожу на участке. В день прохо-
жу не меньше 16 тысяч шагов. По-
путно замечаю моменты, которые 
могут стать причинами несчаст-
ных случаев, и вношу в приложе-
ние. Целенаправленно ничего не 
ищу — риски уже бросаются в гла-
за, — смеётся механик. — На ловца 
и зверь бежит!

• КРУПНЫЙ ПЛАН  

На работе как дома
Как Евгений Помельников обнаружил почти три сотни рисков

Хотите подарок?

Герои популярной некогда компьютер-
ной игры, охотившиеся на виртуальных 
покемонов, получали за свои старания 
условные игровые очки. Герои Металло-
инвеста, которые охотятся на реальные 
риски, получают такие же реальные по-
дарки. 
За каждую обнаруженную опасность 
сотруднику предприятия начисляют 
один бонус. Их можно накопить, а за-
тем обменять на футболку, внешний ак-
кумулятор (пауэрбанк), сумку и другие 
приятные мелочи. Принцип — такой же, 
как в интернет-магазине: выбираешь 
товар, оплачиваешь и забираешь в пун-
кте выдачи. В нашем случае заявку 
надо оформить на портале ОТиПБ — 
система автоматически спишет бонусы. 
Пункт выдачи призов — управление 
охраны труда и промышленной безо-
пасности комбината.

Культура безопасности

20
тонн макулатуры 
в 2022 году собрали 
эковолонтёры 
компании, участвуя 
во всероссийской акции 
«Бумажный батл». 

древесные отходы, пыль 
газоочисток и многое дру-
гое. Система раздельного 
сбора позволит в перспек-
тиве передавать 100 % от-
ходов на переработку.

«Мы на хорошем 
счету»

Среди  сотрудников 
компании растёт число 
корпоративных эковолон-
тёров. Впрочем, армия до-
бровольных защитников 
окружающей среды увели-
чивается и среди жителей 
Губкина, Железногорска и 
Старого Оскола, никак не 
связанных с Металлоинве-
стом. В значительной сте-
пени это следствие гран-
товой поддержки проектов 
по защите природы, кото-
рую Металлоинвест оказы-
вает с помощью конкурса 
«Вместе! С моим городом».

Металлоинвест не толь-
ко своевременно предо-
ставляет госорганам пол-
ную информацию для про-
ведения экологических 
аудитов, но и участвует в 
природоохранных начина-
ниях властей. В прошлом 
году компания стала участ-
ником программы Роспри-
роднадзора по консульти-

рованию в области эколо-
гии: надзорное ведомство 
анализирует инвестпроек-
ты на соответствие требо-
ваниям природоохранного 
законодательства. Это по-
зволяет минимизировать 
риски ещё на стадии проек-
тирования производствен-
ных объектов.

— Нас ставят в пример 
другим как добросовест-
ную компанию в отноше-
нии экологии. Мы — на хо-
рошем счету, — подчёрки-
вает заместитель генераль-
ного директора по взаимо-
действию с государствен-
ными органами Юлия Ша-
бала. — Всё это благодаря 
тому, что Металлоинвест 
берёт на себя повышенные 
обязательства в отношении 
заботы о природе. Этому 
принципу мы будем сле-
довать и дальше.

 ‐ Евгений Помельников в ежедневном режиме замечает риски 
и оформляет их на портале ОТиПБ

Направления программы 
«Зелёный офис»:
•  накопление отходов; 
•  ресурсосбережение;
•  экологичные закупки;
•  экологичная организация 
    мероприятий; 
•  эковолонтёрство; 
•  экопросвещение.

Кстати
Сотрудники компании ре-
гулярно участвуют в акци-
ях по сбору макулатуры, 
помощи бездомным жи-
вотным, уборке побере-
жий рек, очистке заповед-
ных зон от вредоносных 
видов растений.

 ‐ Эковолонтёры Металлоинвеста ежегодно 
участвуют во всероссийской акции «Бумажный батл»

Кроме того, Помельников уча-
ствует в еженедельных «охотах» в 
составе группы. Каждый четверг 
выявляет несколько опасных си-
туаций. По сути, он день за днём 
приводит территорию участка в 
порядок. 

Без травматизма
За два года Евгений Помель-

ников отправил на портал ОТиПБ 
около 300 заявок.  Большая часть 
рисков связана со спотыканием 
и поскальзыванием. Чаще всего 
механик встречает банальные ве-
щи: рудная просыпь или старые 
запчасти на полу, наваренный на 
ограждении «уголок». Иногда сре-
ди «добычи» попадаются пробле-
мы посерьёзнее: 

— В первом цехе четвёртой тех-
нологической секции в проёме вы-
сотой пять метров отсутствовало 
ограждение. Это чревато падени-
ем и тяжёлыми травмами. Работы 
остановили до устранения. 

Замечания, о которых сообщил 
Евгений, уже устранили. Тем вре-
менем он продолжает критически 
смотреть на пространство вокруг. 
Мало того, вовлекает в этот про-
цесс коллег. Результат работы — 
налицо. 

— Коллектив привык к нововве-
дениям: ребята отмечают риски, 
отказываются выполнять небезо-
пасные работы, проявляют лич-
ную осторожность. В результате 
цех отработал без травматизма 

372 дня, — не без гордости рапор-
тует Помельников.

Награда
Такой подход не остался неза-

меченным. Евгений Помельников 
стал лучшим охотником на риски 
среди работников Металлоинве-
ста. Награду ему вручил замести-
тель генерального директора — 
директор по производству Метал-
лоинвеста Алексей Кушнарев во 
время Единого дня безопасности 
в Железногорске.
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ТУРИЗМ

Вот и лето пришло
Какое направление выбирают для отпуска 
сотрудники компании

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Помимо известной многим Долины гейзеров, знатоки 
советуют посетить Халактырский пляж. Это место известно 
чёрным вулканическим песком, сильными волнами Тихого 
океана и бескрайним берегом, на котором растут кривые 
низкорослые берёзы и ягоды шикша. А курортная зона «Зе-
леновские Озерки» известна сероводородными ваннами и 
ледяным озером. После горячих ванн окунуться в холодную 
водицу — поистине незабываемые ощущения.

 > ОСОБЕННОСТИ 
Поездка потребует значительных финансовых затрат и 
адаптации из-за разницы часовых поясов.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Виктор Клименко, старший механик автоцеха ОЭМК:
— Утром мы проходили процедуры в санатории, а во второй 
половине дня куда-то уезжали. В выходные дни брали уда-
лённые экскурсии. Побывали в разных уголках, рыбачили, 
купались в горячих и холодных источниках, посещали мест-
ные магазины и рынки, да просто наслаждались видами.

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Самое популярное место — арт-парк Никола-Ленивец, по-
строенный рядом с вымирающим селом. По сути, это гале-
рея современного искусства под открытым небом. Некото-
рые из них — высотой с многоэтажный дом! В Калуге недав-
но обновили музей космонавтики: теперь он напичкан муль-
тимедийными экспонатами, возле которых в восторге «за-
липают» не только дети. Кроме того, советуем взять ночную 
экскурсию по городу: гиды увлекательно рассказывают о 
злачных местах начала XX века и привидениях, которые яко-
бы населяют старинные особняки. А ещё в регионе есть уют-
ный городок Таруса с литературными музеями Паустовского 
и Цветаевой.

 > ОСОБЕННОСТИ 
Регион находится в Центральной России, поэтому путеше-
ствие по нему можно совместить с визитом в Тульскую об-
ласть (рекомендуем музей самоваров в Туле, Ясную Поляну 
и усадьбу «Поленово»).

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Анна Шишкина, главный редактор газеты «Рабочая три-
буна»:
– В парке «Этномир» — весь мир как на ладони. Правда, ла-
донь эта площадью более 100 гектаров. Гуляя здесь, можно 
заглянуть в китайский дом, выпить кофе или чай с традици-
онными восточными сладостями в азербайджанском, нау-
читься складывать мозаику в индонезийском или вдохнуть 
аромат специй — в узбекском…

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Здесь можно сплавиться по горным 
или равнинным рекам, наловить ры-
бы и сделать умопомрачительные 
фотографии (родственники и дру-
зья обзавидуются!). Можно устроить 
отдых от медиа (телевизора тут нет, 
мобильный интернет тоже работает 
нестабильно) и насладиться тиши-
ной, посиделками у костра и песня-
ми под гитару. Можно собрать пару 
вёдер черники или морошки (а заод-
но покормить легендарных карель-
ских комаров).

 > ОСОБЕННОСТИ 
Даже в летние месяцы, рассчитывая 
на жару или хотя бы тепло, берите с 
собой всё, что нужно, чтобы укрыть-
ся и от дождя, и от ветра, и от града.

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Валерий Алпатов, токарь центра 
ТОиР автотранспортного управле-
ния Михайловского ГОКа:
— Рыбалка здесь бесподобная. Щук 
в прошлом году просто обловились. 
И жарили, и уху варили, ну и бочку 
засолили — домой привезли. Окуни 
и хариусы были хороших размеров. 
Грибы охапками собирали. В основ-
ном подберёзовики и подосинови-
ки. И ягоды, конечно, тоже нас пора-
довали.

 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
Про Гагры, Пицунду и Сухуми все знают с советских времён. 
Но Абхазия — это ещё и направление для активного отдыха. 
Например, в последнее время её осваивают любители многодневных 
велосипедных походов. Среди популярных точек маршрута — озеро 
Рица, где можно посетить одну из дач Сталина или угоститься 
форелью. Из неочевидных достопримечательностей — построенный 
недавно стеклянный мост на пути к этому озеру.

 > ОСОБЕННОСТИ 
При поездке в Абхазию россиянам не нужен загранпаспорт, 
но скорость прохождения границы зависит от сезона. 

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Андрей Косолапов, вальцовщик сортопрокатного цеха № 2 ОЭМК:
— Дорога пролегала по берегу — пейзаж изумительный. Видели дель-
финов, которые плескались недалеко. Обедали мы в кафе. 
Еда вкусная, цены приемлемые. Очень понравились хачапури в одной 
кафешке в Гаграх и абхазское вино. Оно там в два раза дешевле, 
чем у нас, и очень даже неплохое.

КАМЧАТКА
 > ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 

Кисловодск знаменит лечебно-столовой ми-
неральной водой «Нарзан». Источники с це-
лебным напитком расположены по всему го-
роду. Каждая скважина подписана, а вода 
имеет неповторимый состав, вкус и темпе-
ратуру. Для полноты картины можно принять 
нарзановую ванну: «бесстыжую» (под откры-
тым небом) или в закрытой купели, но уже за 
деньги. Минеральный состав и температура 
воды около 45 градусов. Стоит посетить нацио-
нальный парк площадью около 1 000 гекта-
ров, который расположен на территории са-
мого города. Кстати, это самая крупная в Ев-
ропе территория, засаженная и облагорожен-
ная руками человека. Главная достопримеча-
тельность — горы.  К ним можно отправиться 
на канатной дороге.

 > ОСОБЕННОСТИ 
В поездке необходимо иметь наличные день-
ги, так как платёжные терминалы есть дале-
ко не во всех магазинах и кафе. Следите за 
прогнозом погоды, если планируете экскур-
сию в горы: дождь или туман не позволят на-
сладиться пейзажем. 

 > ЧТО ГОВОРЯТ ЛЮДИ
Павел Переверзев, ведущий специалист 
производственно-технического отдела буро-
взрывного управления Лебединского ГОКа:
— Интересно, что в Кисловодске из скал, 
расщелин и бюветов течёт минеральная 
вода. Впервые попробовал настоящий 
«Нарзан». Вкус у него совсем не тот, что у 
воды, которую продают в наших магази-
нах: необычный, интересный, со специфи-
ческим запахом. Впечатлила поездка на 
канатной дороге на Архыз: светит солнце, 
температура около 20 градусов, а под но-
гами лежит снег.

КИСЛОВОДСК

КАРЕЛИЯ 
КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

АБХАЗИЯ

Где лучше провести отпуск? Если привычные варианты вроде Сочи или Петербурга кажутся 
вам слишком банальными, рекомендуем присмотреться к маршрутам, которыми уже прое-
хали и прошли некоторые сотрудники Металлоинвеста. 
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УВЛЕЧЕНИЕ

Ярослав Макаров

«Луч солнца зо-
лотого вдруг 
скрыла тиши-
на…» Кто вклю-
чил в сортопро-

катном цехе № 1 ОЭМК запись Мус-
лима Магомаева? Никто не вклю-
чал: мимо группы прокатных кле-
тей идёт и наполняет громаду цеха 
песней Трубадура обычный метал-
лург. Причём отличить его исполне-
ние от оригинала не так уж просто. 
Мы попросили Михаила Конова от-
крыть секрет: откуда такой вокал у 
работника ОЭМК? 

«Я его забираю!»
— Я из Старого Оскола. Учился в 

музыкальной школе имени Эрден-
ко. Вторым увлечением была сек-
ция самбо, так что в детстве я был 
и в музыке, и в спорте. Всё нача-
лось с того, что в нашу школу № 15 
пришла отбирать учеников препо-
даватель музыкалки Анжела Кова-
ленко. Каждому из второклассни-
ков она давала приложить к плечу 
скрипку. У меня с первого раза по-
лучилось, как надо. И Анжела Ни-
колаевна сказала: «Я его забираю!».

После школы учился в горном 
колледже в Губкине. Здесь мы со-
брали свою команду КВН, игра-
ли в городской лиге, ездили на 
областные соревнования. Опыт, 
приобретённый в музыкалке, тут 
пригодился. 

Потом был СТУ «МИСиС». Про-
должалась и общественная жизнь — 
КВН, победа в конкурсе «Мистер 
МИСиС». Вскоре после защиты ди-
плома я пришёл на ОЭМК.

Когда голова кипит
— На комбинате я начинал 

в 2014 году, а в СПЦ № 1 — с 2019-
го. Обязанности электромонтёра 
в цехе — следить за исправностью 
электрооборудования. Чинить дви-
гатели, смазывать и менять под-
шипники, монтировать освещение.  

Кроме того, бывает, что я вре-
менно замещаю начальника сме-
ны. Это для меня и большая ответ-
ственность, и неоценимый опыт. 
В оперативном подчинении — 
31 человек: дежурный персонал, 
рассредоточенный по цеху. Техно-
логи отвечают за прокат металла, 
ремонтники обеспечивают работу 
оборудования. Главное у нас — не 
допустить простоев. 

Работа командная и слаженная. 
Замешкается ремонтная служба — 
остановится прокат. Ошибутся тех-
нологи — выйдет из строя оборудо-
вание. Задача начальника смены — 
правильно организовать и тех, и 
других. Работа творческая, раз-
нотипная, часто требует нестан-
дартных решений. Всю смену го-
лова просто кипит. Но мне это 
интересно.

Вокал из детства
— У меня почти вся семья пою-

щая — бабушка, дедушка. Мама, 
Ольга Дмитриевна, проработала 
много лет музыкальным руково-
дителем в детском саду. А мой пер-

вый опыт вокала состоялся лет в 
пять… в храме. Прабабушка брала 
меня на службы. Там я впервые пел 
с ней в церковном хоре. 

Впоследствии в храме пела (да 
и сейчас поёт!) моя мама. Учила 
меня песнопениям, ходу службы. 
И до сих пор каждое воскресенье 
я пою в церковном хоре. Как это 
описать? Когда ты участвуешь в 
службе, как будто возносишься 
над землёй и не думаешь о про-
блемах — тебе просто хорошо. Ду-
маю, это та же молитва. 

В Губкине многие знают имя 
моего дяди Павла Цыпкина: до 
ухода на пенсию он работал на 
Лебединском ГОКе. Дядя и сей-
час часто выступает на городских 
концертах, участвует в конкурсах 
исполнительского мас-терства. А 
мой дедушка, Дмитрий Кузьмич, 
пел в знаменитом ансамбле песни 
и пляски имени Александрова. Так 
что вокал — это у нас семейное. 

От Магомаева 
до Шуфутинского

— Со мной никто не занимался 
вокалом — я просто слушал, как 
поют другие. И спасибо маме, ко-
торая привила мне музыкальный 
вкус. Я люблю правильную музыку. 
В первую очередь, конечно, класси-
ка — это на все времена. Из совре-
менного может быть и рок, и рэп, и 
попса. Нет плохих стилей музыки: 

в каждом можно найти исполните-
ля, который будет близок сердцу и 
отзовётся внутри.

Очень люблю петь песни Маго-
маева. У меня и тембр голоса как у 
него — баритон. Могу исполнить 
что-то из Лепса, но у него голос по-
выше, иногда приходится верхние 
ноты брать фальцетом. Когда ходим 
в караоке с друзьями, могу спеть 
и Шуфутинского, и «Лесоповал». В 
компаниях помогает гитара. Плюс 
со школы освоил фортепиано, удар-
ники и бас-гитару — играл в джа-
зовом оркестре. Получается, кроме 
голоса, у меня ещё и пять инстру-
ментов в арсенале. 

Когда песня помогает
— Практически всегда. На ра-

боте ковыряешься с электродви-
гателем — что-то бурчишь под нос. 
На бабушкином огороде пропалы-
ваешь грядки — песни орёшь. С 
песней легче жить. И если сложи-
лась непростая ситуация, я снача-
ла абстрагируюсь, чаю попью, что-
нибудь помурлыкаю — и решение 
приходит само. Так что музыка да-
ёт правильный настрой буквально 
во всём. 

Товарищи на работе о моём 
увлечении, конечно, знают. Ино-
гда подшучивают в цехе: «А спой 
нам что-нибудь!». Я обычно в та-
кой же тональности отвечаю: «Так, 
пошли работать!». Но на переры-

ве могу что-то напеть: вполголо-
са, конечно, чтобы людей вокруг 
не перепугать!

Вернулся с Гран-при
— На комбинате меня заметили 

на конкурсе «Таланты ОЭМК». Впер-
вые я в нём участвовал в 2015 году с 
песней Александра Малинина «Бе-
рега». Запомнился 2019 год, когда я 
пел «Помолимся за родителей» Сосо 
Павлиашвили. Занял первое место, 
зал буквально плакал: такая уж это 
песня, трогает за живое. 

Прошлым летом я впервые по-
бывал на отраслевом фестивале 
«Мелодия души» в Железногорске. 
Ехал туда с двумя песнями — «Си-
няя вечность» Магомаева и «Берега» 
Малинина. Волновался: туда при-
езжают сильные исполнители, это 
уже сообщество, семья. Но зрители 
встретили меня тепло. Привёз от-
туда первое место. 

На комбинате много талантли-
вых людей. Мы, вокалисты, следим 
за творчеством друг друга, раду-
емся победам, отлично общаемся. 
Конкуренции здесь нет. Мне, на-
пример, очень нравится, как поёт 
Татьяна Грей — мы с ней ездили в 
Железногорск. 

Зачем человеку музыка
— Любое творчество делает 

нас счастливее, жизнерадостнее, 
успешнее. Мой преподаватель по 
скрипке говорила нам: люди, ко-
торые занимаются творчеством, 
всегда на ступеньку впереди. У них 
шире кругозор. 

Самое главное — ни в коем слу-
чае не бояться пробовать. Нет у тебя 
слуха — всё равно пой, если серд-
це требует песни. Не умеешь ри-
совать — всё равно малюй! То же 
самое с музыкой, танцем: нравит-
ся — делай! 

Сейчас мне 33 года. Мечтаю 
спеть в шоу «Голос» на Первом ка-
нале. И со знаменитым артистом — 
например, Леонидом Агутиным. 
Мне импонирует его творчество, 
очень интересный певец и музы-
кант. Когда он приезжал в Старый 
Оскол на День металлурга, я был 
возле сцены и чувствовал, какая 
энергетика от него идёт. Агутин 
пел вживую, было видно, что он 
выкладывается на сто процентов. 
Так и должно быть — и в работе, и 
творчестве.

Чтобы быть счастливее
Зачем электромонтёр ОЭМК поёт на работе и дома

 P Посмотреть 
и послушать 
выступление 
Михаила Конова 
в родном цехе 
можно по ссылке: 

А    
М … 
. 
И   
   
  
 . «О-
 » — 
«М»  
(  -
 ) — 
   
 .

 ‐ В сортопрокатном цехе — отличная акустика, уверен Михаил Конов

Нет плохих 
стилей 
музыки: 
в каждом 
можно найти 
исполнителя, 
который будет 
близок сердцу 
и отзовётся 
внутри.
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Коллектив МГОК-Здоровья 
постоянно пополняют моло-
дые и профессиональные 
сотрудники.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Правильный выбор 
Профессиональный выбор Ев-

гении Клёсовой стал для её роди-
телей полной неожиданностью: 
они никогда не замечали у сво-
ей дочери склонности к врачеб-
ному делу. Да она и сама не очень 
к этому стремилась, пока в стар-
ших классах не увлеклась химией 
и биологией. Интерес превратил-
ся в мечту. 

— Захотела стать терапевтом, — 
рассказывает Евгения. — Это до-
статочно широкая специализа-
ция, ведь в основе терапии лежит 
глубокая общемедицинская база.

Первый опыт работы получи-
ла в больнице города Дмитриева. 
Искренне хотела помочь каждому 
пациенту, которые каждый день 
приходили к ней с жалобами на 
здоровье. Пока не ушла в декрет-
ный отпуск. Из него вышла уже 
на новое место работы: главврач 
МГОК-Здоровья Ирина Малашина 
предложила Евгении поработать с 
горняками Михайловского ГОКа.

— Конечно, условия работы в 
амбулатории отличаются в луч-
шую сторону, и существенно: чёт-
ко организована и отлажена ра-
бота, доктора применяют совре-
менную медицинскую технику, — 
рассказывает специалист. — На-
пример, при подозрении на какое-
то осложнение сразу отправляют 
пациента на кардиограмму, дела-
ют УЗИ, берут анализы. Через ко-
роткое время у врача на руках — 
полная клиническая картина со-
стояния пациента.

 Как считает Евгения, такой 
подход позволяет максимально 
точно поставить диагноз и, как 
следствие, оказать эффективную 
помощь. 

— Однажды ко мне пришёл на 
приём мужчина с жалобами на 
боль в животе, — приводит она 
пример. — Он предполагал от-
равление или заболевание же-
лудка. Чтобы понять, чем вы-
званы болевые ощущения, я от-
правила его на обследование и 
выяснила, что он перенёс… ин-
фаркт! Тут же вызвала скорую и 
отправила в сосудистый центр 
на лечение.

Когда поёт душа
В качестве терапевта Евгения 

Клёсова в течение всего года при-
нимает сотрудников Михайлов-
ского ГОКа во время медицин-
ских профилактических осмот-
ров. Но, несмотря на столь плот-
ный график, при финансовой 
поддержке Металлоинвеста она 
получает дополнительную меди-
цинскую специальность: учится 
в ординатуре на эндокринолога.

— Решение о дальнейшей 
учёбе далось непросто: ведь я не 
только работающий терапевт, но 

и жена, мама двух маленьких де-
тей. Приходится совмещать эти 
«должности».

— Получается?
— При правильной постановке 

цели и грамотном рабочем гра-
фике всё можно успеть, — улы-
бается доктор.

Этим летом её ожидает ещё 
одно обучение — Евгения прой-
дёт курс работы на денситометре, 
с помощью которого определя-
ют плотность костей для лечения 
остеопороза. В Курской области 
такой прибор — только в Желез-
ногорске. Для МГОК-Здоровья его 
приобрёл Металлоинвест.

После столь напряжённой ра-
боты у терапевта остаётся мало 
времени для любимого хобби. 
Много лет Евгения занимается 
пением. Она окончила музыкаль-
ную школу, посещала вокальную 
студию и даже принимала уча-
стие в песенных конкурсах, где 
занимала призовые места.

— Сейчас в основном пою в 
кругу близких, — рассказывает 
она. — Для меня это своего ро-

да отдушина, которая помогает 
поднять настроение и вернуть 
душевное равновесие, необходи-
мое в работе.

По зову сердца
Несколько лет Евгения Гре-

бенникова работала кардиоло-
гом в районной больнице слобо-
ды Михайловки. Затем лечила 
болезни сердца в ковидном го-
спитале Железногорска. Послед-
ние два года помогает работни-
кам и ветеранам комбината в 
амбулатории МГОК-Здоровья, а 
также ведёт больных в дневном 
стационаре.

 Во время ежегодного проф-
осмотра кардиолог находит ма-
лейшие нарушения в работе 
сердца. Её задача — предупре-
дить дальнейшую болезнь и её 
осложнения. 

— В январе я прошла повыше-
ние квалификации по ультразву-
ковой диагностике сердца и дру-
гим дополнительным исследова-
ниям в одном московском инсти-
туте, — рассказывает Гребенни-
кова. — Это позволило работать с 
аппаратом УЗИ-диагностики экс-
пертного класса, определять па-
тологии сердца на ранних этапах. 
То есть не лечить, к примеру, ин-
фаркт, а предупреждать его

Расширяет возможности лече-
ния и сотрудничество с Курской 
больницей скорой медицинской 
помощи: пациенты амбулатории 
могут пройти коронарографию 
и стентирование, минуя долгую 
очередь. 

— А  партнёрство  МГОК-
Здоровья с московскими инсти-
тутами даёт возможность прой-
ти радиочастотную абляцию па-
циентам с аритмией, — отмечает 
Евгения. — Уже восемь человек 
сделали такую операцию, пред-
отвратив сердечно-сосудистую 
катастрофу на ранних сроках. 

Вместе с маленькой дочерью 
Гребенникова занимается спор-
том. Да не простым, а конным! 
У каждой из них уже есть своя ло-
шадь, которой на занятия спорт-
сменки непременно приносят 
сахар и яблоки.

— Иппотерапия хорошо из-
вестна своими восстанавлива-
ющими свойствами, — поясняет 
врач. — Общение с животными 
дарит душевный покой, укрепля-
ет физические кондиции. 

В плотном графике доктор 
находит время и для занятий 
спортивной гимнастикой. Но-
вое увлечение она тоже пости-
гает вместе с дочерью. Говорит, 
что так они лучше мотивируют 
друг друга.

— Большинство пациентов 
кардиолога — это жертвы не хро-
нического порока, а приобретён-
ных проблем по собственной же 
беспечности: малоподвижный 
образ жизни, неправильное пи-
тание, алкоголь и курение, —
утверждает специалист. — Поэто-
му призываю всех отдыхать ак-
тивно: плавать, бегать, играть в 
подвижные игры, больше гулять 
по лесу или парку. Это сохранит 
здоровье на долгие годы.

ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

«Всё можно успеть!»
Как найти время на приём пациентов, учёбу, семейную жизнь и занятия спортом

Уважаемые 
медицинские 
работники!

От всего сердца 
поздравляю вас 
с профессиональным 
праздником!

Вы посвятили себя 
важной и благород-
ной миссии — забо-

те о жизни и здоровье че-
ловека. В любую минуту 
вы готовы прийти на по-
мощь, проявляя искрен-
нее сострадание, терпе-
ние, чуткость и внимание 
к пациенту. Ваш труд — 
это настоящее призва-
ние, ежедневный подвиг 
и самоотдача.
Медицинские учрежде-
ния оснащаются высоко-
технологичным оборудо-
ванием, цифровыми тех-
нологиями, которые вы 
успешно осваиваете, по-
вышая эффективность 
лечебных процессов. 
Ваш профессионализм, 
талант, мастерство и от-
ветственность помогли 
многим людям вернуться 
к активной деятельности 
и почувствовать уверен-
ность в завтрашнем дне.
От всего коллектива 
Михайловского ГОКа 
имени А. В. Варичева вы-
ражаю глубокую призна-
тельность вам — врачам, 
медсёстрам, фельдше-
рам, лаборантам и сани-
тарам за ваше подвиж-
ничество и самоотдачу, 
безграничную предан-
ность своему делу. Же-
лаю вам и вашим близ-
ким крепкого здоровья, 
успехов, благополучия и 
добра!

Антон Захаров
управляющий директор, 

Михайловского ГОКа 
          им. А. В. Варичева  
 

 ‐ Искреннее желание помочь каждому пациенту Евгения Клёсова считает главным в терапии

 ‐ Евгения Гребенникова не только принимает больных 
в амбулатории, но и ведёт пациентов дневного стационара

Поздравление
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ПРОИЗВОДСТВО

«Апгрейд» 
второй обжиговой
На фабрике окомкования капитально 
отремонтировали обжиговую машину № 2

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

За восемнадцать 
дней ремонтники 
Михайловского 
ГОКа вместе с под-
рядчиками прове-

ли восстановительные ра-
боты на обжиговой маши-
не №2, участке сырого 
окомкования, в отделении 
готовой продукции и тех-
нической вентиляции.

— Мы провели диагнос-
тику работоспособности 
всех систем. По результа-
там дефектовки замени-
ли изношенные детали. 
В основном используем 
запчасти, изготовленные 
собственными силами в 
управлении по производ-
ству запасных частей, — 
рассказывает замести-
тель начальника фабрики 
окомкования по техничес-
кому обслуживанию и ре-
монту оборудования Юрий 
Овсянников. 

Так, на питателе, с ко-
торого сырые окатыши от-
правляются в зону обжига, 
ремонтники восстановили 
ролики и приводную тех-
нику, в технологических 
зонах машины — уплотне-
ние. На всех участках об-
новили ролики конвейер-
ного транспорта, промы-
ли реагентными составами 
водоохлаждаемый контур 
обжиговой машины, от-

ремонтировали бункеры и 
перегрузочные узлы, а так-
же — аспирационную си-
стему и газоочистку, вы-
полнив работы повышен-
ной сложности на высоте. 

Внутри самой печи со-
трудники Рудстроя заме-
нили огнеупорную футе-
ровку — специальное по-
крытие из бетона и огне-
упорного кирпича, которое 
защищает каркас от пере-
грева во время обжига. 

— Зону ремонта пред-
варительно освободили 
от обжиговых тележек, — 
продолжает рассказ Юрий 
Овсянников. — Это 10-тон-

ные устройства, на кото-
рых железорудные окаты-
ши проходят обжиг, проез-
жая сквозь машину. Из 204 
тележек демонтировали 56. 
После завершения ремонта 
вернули их на место. 

На разных участках 
ОМ-2 в круглосуточном ре-
жиме параллельно работа-
ли 34 бригады, сформиро-
ванные в основном из со-
трудников управления по 
ремонту механического и 
электроэнергетического 
оборудования. В подготов-
ке участвовал и технологи-
ческий персонал фабрики. 

Специализированные 

виды работ выполнили 
подрядчики, среди кото-
рых — как давние партнё-
ры Михайловского ГОКа 
(ТОР, РемПромСервис и 
Рудстрой), так и впервые 
сотрудничавшие с ком-
бинатом Энергосервис и 
Металлресурс. 

— Ремонт позволил уве-
личить надёжность обору-
дования, обеспечить бес-
перебойную работу ма-
шины и, в конечном ито-
ге, стабильный выпуск вы-
сококачественной продук-
ции, востребованной по-
требителями, — подыто-
жил Юрий Овсянников. 

 < 18 дней в круглосуточном режиме на участках ОМ-2 параллельно работали 
34 бригады сотрудников управления по ремонту механического и электроэнергетичес-
кого оборудования

• ДАТА

• УСПЕХ

Дело сварщиков боится
Электрогазосварщики Михайловского ГОКа 
вошли в число лучших на региональных 
конкурсах профмастерства.

Сотрудник АТУ МГОКа Сергей Терлецкий занял пер-
вое место на региональном этапе Национального 
конкурса профессионального мастерства «СТРОЙ-

МАСТЕР». В номинации «Лучший сварщик» соревнова-
лись шесть профессионалов своего дела, а также студен-
ты техникумов и колледжей. 
— В этом году организаторы кардинально изменили 
практическое задание, — рассказывает Терлецкий. — Ес-
ли раньше применялась только ручная дуговая сварка, 
то в этот раз мы впервые попробовали механизирован-
ную. 
Практическое задание состояло из двух модулей. В пер-
вом — к пластине под углом 45 градусов надо было прива-
рить трубу диаметром 42 мм. Во втором — такую же тру-
бу под прямым углом, но уже с помощью полуавтомата. 
На каждый образец — 120 минут. Сергею Терлецкому 
хватило половины этого времени. Конкурсная комиссия 
высоко оценила работу и присудила ему первое место.
Его коллега, электрогазосварщик УРМЭО МГОКа Игорь 
Есманский впервые участвовал в областном конкурсе 
профмастерства. За звание лучшего боролись сотрудни-
ки шести предприятий. 
— За один час на трубе диаметром 108 мм и с толщиной 
стенок 6 мм нужно было сначала выполнить корневой и 
облицовочный швы, а затем приварить к ней же металли-
ческую пластину под прямым углом, — рассказывает он. 
Дебют Есманского можно назвать блестящим: он отлич-
но справился с конкурсной программой и занял второе 
место.

Евгения Фролова
Фото из архива героев публикации

Владимир Козлачков, 
первопроходец 
Михайловского ГОКа:

‟ Для Железногорска 
Металлоинвест — на-
дёжный фундамент, 

партнёр в решении наиболее 
масштабных задач, а также кол-
лектив, в традициях которого 
высокий профессионализм, от-
ветственный труд, шефство над 
социальными учреждениями, 
благотворительность и волон-
тёрство. От всех горожан выра-
жаю сердечную благодарность 
компании за эту работу.

Прямая речь

 ‐ Первопроходцы и ветераны 
Михайловского ГОКа отметили 
63-ю годовщину добычи первого ковша руды. 
Они возложили цветы к памятникам 
первому директору комбината 
Ивану Митрофанову и бригадиру 
экскаваторщиков Фролу Кемайкину

 ‐ Победитель регионального этапа 
Национального конкурса профессионального 
мастерства Сергей Терлецкий

 ‐ Электрогазосварщик МГОКа Игорь Есманский 
выполняет конкурсное задание
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БИЗНЕССИСТЕМА

• КУЛЬТУРА БЕЗОПАСНОСТИ

Делай как мы
О чём говорили с представи-
телями подрядчиков руково-
дители и специалисты управ-
ления по ПБ, ОТ и ОС Михай-
ловского ГОКа.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева

Для тысячи сотрудников под-
рядных организаций, рабо-
тающих на Михайловском 

ГОКе, действуют те же регламен-
ты и стандарты охраны труда и 
промышленной безопасности, 
что и для работников комбината. 
Их соблюдение обсудили на вто-
рой в этом году встрече предста-
вители комбината и подрядных 
организаций. 

Происшествий 
стало меньше

Участники совещания отме-
тили, что с начала текущего года 
у подрядчиков не было ни одно-
го несчастного случая. Исклю-
чение — небольшой технологи-
ческий инцидент с участием со-
трудников «МаксСтроя», прои-

зошедший в конце апреля. При 
установке на опоры конвейера 
несущей конструкции рабочие 
неправильно выбрали места кре-
пления строп. В результате при 
подъёме и перемещении двумя 
кранами ферма под действием 
собственного веса деформиро-

валась, сложившись чуть ли не 
пополам.

Пострадавших, как и повреж-
дений техники, нет. Но этот слу-
чай специалисты тщательно рас-
смотрели, выявили его корневые 
причины и разработали меры по 
устранению и предотвращению 

подобных ситуаций. Также они 
обратили особое внимание на со-
стояние строп и их правильное 
крепление перед проведением 
аналогичных грузоподъёмных 
работ.

— Избежать серьёзных послед-
ствий позволило строгое соблю-
дение всех правил охраны тру-
да сотрудниками подрядной ор-
ганизации, — отмечает дирек-
тор по охране труда и промыш-
ленной безопасности МГОКа 
Максим Басенко. — Свою роль 
сыграли обучение персонала и 
обеспечение в полном объёме 
СИЗ. Благодаря этому подряд-
чики, как говорится, сыграли на 
опережение. 

Выходной? Сидите дома!
Действительно, подрядные 

организации оснастили рабочие 
места на комбинате информаци-
онными стендами по ОТиПБ, из-
готовили специальные шкафы для 
хранения баллонов с газом. Они 
приобретают для сотрудников 
сертифицированную спецодеж-
ду и спецобувь, новый электро-
инструмент и индивидуальные 
аптечки для оказания первой по-

мощи. Это позволило значительно 
снизить число нарушений в пер-
вом квартале в сравнении с анало-
гичным периодом прошлого года.

Как сообщили представители 
комбината, в ближайшее время 
в отношении подрядчиков всту-
пит в силу ограничение на работу 
в выходные и праздничные дни. 
Его цель — снизить риск травма-
тизма при выполнении работ по-
вышенной опасности, а также — 
газоопасных и огневых. Исклю-
чение — капитальные и плановые 
ремонты. 

Также в планах — проведение 
ежесменного профосмотра ра-
ботников подрядных организа-
ций. Соответствующий пилотный 
проект уже запустили на ОЭМК. В 
ближайшее время сотрудников 
компаний-подрядчиков начнут 
осматривать и на других комби-
натах Металлоинвеста.

56 
подрядных организаций работают 
на Михайловском ГОКе.

 ‐ Директор по инвестициям и развитию Сергей Бирюков 
подчеркнул, что правила безопасности — едины для всех 
и обязательны к исполнению

Мысль — материальна
Комбинат объявил победителей ежеквартального конкурса 
авторов «Фабрики идей»

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Как рассказала директор 
по развитию Бизнес-
Системы Михайлов-
ского ГОКа Наталия 
Мостовая, за пять ме-

сяцев текущего года работни-
ки направили на рассмотрение 
4 828 идей. Из них уже реализо-
вали 3 588 предложений.

— Среди них — идеи по улуч-
шению производства, оптими-
зации бизнес-процессов, сниже-
нию издержек, повышению уровня 
промышленной безопасности, —
отмечает она. — По активности и во-
влечённости подразделений пер-
вое место занимает дробильно-
сортировочная фабрика , на вто-
ром  — центральная электро-
техническая лаборатория, на 
третьем — рудоуправление.

В «личном зачёте» по итогам 
первого квартала среди руково-
дителей, специалистов и служа-
щих безусловным лидером по 
количеству идей стал начальник 
теплосилового цеха энергоцент-
ра Сергей Слизин. Он направил 
56 предложений. Все они получи-
ли одобрение и уже реализованы 
в подразделении.

Лучшим среди рабочих стал 
слесарь КИПиА управления по 
производству запасных час-
тей Сергей Матюхин. Он подал 
39 идей, из которых 30 уже во-
плотили в жизнь.

16 
млн рублей в виде премий выплатят в июне 
2023 года авторам реализованных идей, 
подтвердивших свой экономический эффект 
в прошлом году.

112 
млн рублей составил 
экономический эффект от 
реализации идей сотрудников 
Михайловского ГОКа в 2023 году.

ТОП-5 лучших идей в первом квартале

1. Дмитрий Власов, начальник депо УЖДТ. 
Предложил изготовить из арматурного прута 
диаметром 10 мм новое запорное устройство 
для вышедшего из строя топливного крана вы-
сокого давления на стенде проверки плунжер-
ных пар. Это позволило сократить расходы на 
приобретение нового агрегата.
2. Сергей Мухин, токарь АТУ. 
Устранил неисправность автогрейдера CAT 
№ 3052: на токарном станке изготовил втулку 
для установки в разбитое отверстие проуши-
ны крепления цилиндра машины. В результате 
автогрейдер продолжает работу. 
3. Роман Зеленский, начальник участка ЦЭТЛ. 
Предложил модернизировать собственными 
силами вышедшее из строя штатное крепле-
ние уровнемера Micropilot FMR56 для системы 
автоматического регулирования загрузки ма-
териала в дробилку КМД участка дробления 
№ 2 обогатительной фабрики. Идея позволила 
сэкономить 170 тысяч рублей на приобрете-
ние нового устройства.
4. Александр Легких, кузнец на молотах и 

прессах УПЗЧ. 
Предложил повысить качество и снизить себе-
стоимость изготовления серьги РУ15 (297С). Для 
этого разработали конструкторскую документа-
цию и сделали серьгу из листового проката вме-
сто литья, которое исключает резку на МПР и 
ковку на молоте.
5. Виталий Драчёв, агломератчик ФОК. 
Предложил изготовить и смонтировать на кон-
вейерах ОБ-14 и ОБ-15 щит со светодиодными 
лампами, которые будут сигнализировать о вы-
ходе оборудования из строя. Это позволяет сни-
зить время выяснения причин и устранения по-
ломки. 

 ‐ В первом квартале года начальник теплосилового цеха энергоцентра 
Сергей Слизин (в центре) стал лучшим по количеству идей среди руководителей, 
специалистов и служащих 
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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

И научись, и заработай
Михайловский ГОК предлагает студентам железногорских колледжей 
продуктивно и с пользой провести летние каникулы

Евгений Дмитриев
Юлия Ханина

Комбинат даёт учащим-
ся политехнического и 
горно-металлургичес-
кого колледжей воз-
можность глубже ос-

воить свою специальность и по-
лучить за это заработную плату. 
Об этом на встрече с ними рас-
сказали представители Михай-
ловского ГОКа.

— Работа непосредственно в 
цехах комбината позволит сту-
дентам применить свои знания по 
специальности в реальных произ-
водственных условиях, получить 
навыки работы. В свою очередь, 
мы сможем оценить и выбрать 
лучших среди тех, кто изучает 
горняцкие профессии в ссузах, — 
отметил начальник управления 
развития персонала Михайлов-
ского ГОКа Дмитрий Горбунов.

Зарплата — будет. 
Дерзайте!

Комбинат готов принять вос-
питанников колледжей как на 
временную, так и на постоянную 
работу, практически во все под-
разделения. Они будут получать 
такую же заработную плату, как 
и штатные сотрудники МГОКа. 

— Например, вы можете рабо-
тать в дренажной шахте, — рас-
сказал студентам начальник про-

изводственно-технического от-
дела Максим Бельчуков. — Наше 
подразделение постоянно разви-
вается, модернизируется, осваи-
вает новые горизонты. Поэтому 
мы набираем новых сотрудников: 
подземных горнорабочих, ство-
ловых, опрокидчиков вагонеток. 

По словам Максима Бельчуко-
ва, заработная плата у студентов 
будет точно такая же, как и у штат-
ных работников комбината, — 

от 40 тысяч рублей в месяц. И у 
каждого будут возможности даль-
нейшего обучения и профессио-
нального роста.

Также воспитанникам коллед-
жа предложили вакансии в энер-
гоцентре МГОКа.

— В котельной № 2 мы будем 
рады видеть аппаратчиков возду-
хоразделения, химводоочистки, 
операторов, слесарей по ремонту 
оборудования, электромонтёров, 

электрогазосварщиков, — сооб-
щила начальник подразделения 
Галина Обревко. — У нас молодой 
и дружный коллектив. Многие на-
ши коллеги, «стартовав» именно с 
рабочих профессий, уже выросли 
до новых карьерных высот.

Где взять опыт
Бизнес-партнёр по вопросам 

управления персоналом Наталья 

Олексик отметила, что учащие-
ся профильных специальностей 
могут попробовать свои силы и в 
подразделениях транспортного 
комплекса комбината. 

— Чтобы сесть за рычаги теп-
ловоза и успешно выполнять 
свои обязанности, нужен произ-
водственный опыт, — пояснила 
она. — Его можно получить, ра-
ботая монтёром пути, осмотрщи-
ком или ремонтником вагонов. А 
вместе с ним — и преимущество 
при дальнейшем трудоустройстве.

В ЖГМК сегодня уже 81 сту-
дент совмещает учёбу с работой 
на Михайловском ГОКе. И это да-
леко не предел. 

— Мы готовы принять на фаб-
рику окомкования машинистов 
конвейера и газодувных машин, 
агломератчиков на обжиговые 
машины, грохотовщиков, — со-
общил главный инженер фабри-
ки окомкования Сергей Пока-
ленко. — Всем, кто к нам придёт, 
мы поможем стать настоящими 
профессионалами. 

 < Учащихся железногор-
ских колледжей заинтересовало 
предложение совместить 
приятное с полезным: 
и пройти практику, 
и заработать на летних 
каникулах

 ‐ Промышленные туристы — в диспетчерской участка дообогащения концентрата

Промтуризм
«Я бы в горняки пошёл!» Так называется новый профориентационный маршрут Михайловского ГОКа

Евгений Дмитриев
Фото Владимира Авдеева

Знакомство с масштабным 
горнорудным производ-
ством поможет учащимся 

городских школ сделать пра-
вильный профессиональный 
выбор.

— Мы хотим показать юным 
железногорцам, что наш ком-
бинат — это современное, раз-
вивающееся предприятие, — 
говорит начальник управления 
развития персонала МГОКа 
Дмитрий Горбунов. — Здесь у 
них будут возможности ста-
бильного заработка, личност-
ного и карьерного роста. 

Программу экскурсии скор-
ректировали, сделав акцент на 
профессиональном развитии.

— Мы не только знакомим 
ребят с историей комбината и 
производством, но и с основ-
ными горняцкими професси-
ями. Объясняем, где, в каких 
учебных заведениях можно 
получить ту или иную спе-
циальность, чтобы работать 

здесь, — продолжает Дмитрий 
Горбунов.

В таких поездках молодёжь 
узнаёт много нового.

— Работа фабрики обогаще-
ния и окомкования меня заво-
рожила, — делится впечатле-
ниями от экскурсии восьми-
классница школы № 11 Али-
на Калюкина. — Я представ-
ляла себе это немножко по-
другому: не ожидала увидеть 
тут такой хай-тек! Оказывает-
ся, в цехах работает много IT-
специалистов! Я люблю про-
граммирование и теперь знаю, 
где смогу реализовать себя пос-
ле обучения в вузе. 

На смотровой площадке 
карьера и на фабриках ком-
бината уже побывали четы-
ре группы — более полусотни 
учеников 8-х и 10-х классов го-
родских школ. И это — только 
начало.

— С сентября будем пригла-
шать в такие поездки школь-
ников выпускных классов, — 
поясняет Дмитрий Горбунов. — 
Планируем провезти по этому 
маршруту более 200 человек.
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 < Карпы, караси, 
толстолобики и щуки 
вот-вот освоят новую 
«жилплощадь»

• АКЦИЯ

Плыви, рыбка!
Зарыбление сохранит экобаланс Копёнского водохранилища

Константин Поляков, 
заместитель председателя 
Правительства Курской 
области — министр природных 
ресурсов Курской области:

‟ Наше министерство вни-
мательно следит за состо-
янием рек, озёр, водохра-

нилищ в регионе. Природные ре-
сурсы способны к самовосстанов-
лению. При этом стабильная работа 
экосистемы возможна только в том 
случае, если биологические ресур-
сы находятся в балансе. Очень ра-
дует, что компания «Цинкум» ответ-
ственно относится к экологии на-
шего региона и помогает сохранить 
природные ресурсы.

Прямая речь

Справка
Копёнское водохранилище — самый крупный водный массив Кур-
ской и Орловской областей. 90 % водоёма находится на террито-
рии Курской области, 10 % — на территории Орловской. Водохра-
нилище было заполнено в 1975 году и названо так из-за располо-
женного рядом села Копёнки.

Во Всемирный день охраны 
окружающей среды на Ко-
пёнском водохранилище 

выпустили более тонны взрослых 
особей ценной рыбы: белого аму-
ра, толстолобика, карпа, карася и 
щуки. Это необходимо для вос-
полнения биологических ресур-
сов водоёма и соблюдения эко-
логического баланса. Именно эти 
виды рыб активно уничтожают 
растительность озера, поскольку 
она служит для них основной кор-
мовой базой. Так что зарыбление 
водоёма растительноядными ры-
бами поможет содержать водохра-
нилище в чистоте. А щука, в свою 
очередь, поддержит баланс расти-
тельноядных видов рыб. 

Акция прошла по инициа-
тиве компании «Цинкум» при 
поддержке администраций Кур-
ской области и Железногорского 
района.

— Бережное отношение к эко-
логии — это не просто слова. Это 
наш долг, наша ответственность 
перед будущими поколениями, — 
утверждает директор по произ-
водству компании «УК Урбан Май-
нинг» Виктор Мартинсон. — По-
этому экологическая политика 
компании «Цинкум» занимает 
ключевое место в нашей работе. 
Завод пока ещё не построен, но уже 
сейчас очень важно подтверждать 
делами нашу приверженность эко-
логическим принципам. Если че-

ловек берёт природу себе в помощ-
ники, то просто обязан отплатить 
ей бережным отношением. Имен-
но так поступают ответственные 
предприятия.

Как подчеркнул глава Желез-
ногорского района Александр 
Фролков, рациональное исполь-
зование природных ресурсов, бе-
режное отношение к окружаю-
щей среде, личное участие — это 
достойный пример гармонично-
го сосуществования человека и 
природы. 

— Копёнское водохранилище 
одно из любимых мест отдыха 
местных жителей и гостей райо-
на, — добавил он. — Зарыбление 

поможет снизить зарастание во-
доёма и цветение воды, повысит 
рыбопродуктивность. Мы благо-
дарны компании «Цинкум».

ФОТОРЕПОРТАЖ

Идут на зов природы
На Михайловском ГОКе прошла корпоративная Неделя охраны окружающей среды

 < Хорошие 
показатели работы 
экологов комбината 
получили высокую 
оценку губернато-
ра Курской области 
Романа Старовойта. 
Накануне праздника он 
вручил благодарности 
начальнику управления 
экологического контро-
ля и охраны окружа-
ющей среды Татьяне 
Гнездиловой и началь-
нику аналитической 
лаборатории Елене 
Токарчук (на снимке)

 ‐ Экологической безопасности уделяют внимание первые лица предприятия. 
Линейный обход с участием управляющего директора МГОКа Антона Захарова 
прошёл в управлении по производству запасных частей

 < В экологической 
службе комбината 
сегодня работает 
30 сотрудников. 
В День эколога они 
обсудили промежу-
точные итоги 
и получили поздравле-
ния с профессиональ-
ным праздником

 < В ходе акции 
по сбору макулатуры, 
которая проходит 
во всех подразделениях 
МГОКа, горняки сдали 
более 3 000 килограм-
мов вторсырья 
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ТРАДИЦИИ

Над страною летит… 
горняцкий хит!
Как прошёл музыкальный фестиваль в Железногорске

Прямая речь

Людмила Чиграй, 
директор Фонда милосердия 
и духовного возрождения 
«Сплав»:

‟ Эти фестивали выходят 
за рамки обычных пе-
сенных конкурсов. По 

сути, они стали настоящим му-
зыкальным праздником для кол-
лег и единомышленников отрас-
ли. Огромную роль в его органи-
зации сыграли Металлоинвест, 
профсоюзный комитет Михай-
ловского ГОКа и Центральный 
совет горно-металлургическо-
го профсоюза России и фонда 
«Сплав».

• #ВСЕНАСПОРТ

Прочь из темноты
В Железногорске открыли беговой клуб 
для незрячих людей.

Первая тренировка для людей с нарушениями зрения 
прошла накануне железногорского полумарафона 
#ВСЕНАСПОРТ на стадионе школы № 3. Казалось бы, 

всё как обычно: суставная гимнастика в качестве разминки, 
базовые упражнения для ног, пробежка по стадиону и рас-
тяжка. Но за каждым участником тренировки закреплён на-
парник, обеспечивающий зону безопасности. Волонтёр-
лидер повторял все упражнения и бежал вместе с подопеч-
ным в паре, направляя и поддерживая его. 
Добровольцы прошли специальное обучение в ходе тренин-
га «Марафон в темноте» от организаторов проекта #ВСЕНА-
СПОРТ.адаптация. В течение трёх дней слушатели знакоми-
лись с миром незрячих людей, психологией отношений и ин-
струментами по коммуникации и взаимодействию с людьми с 
различными нарушениями зрения.
— На занятиях мы учим правильно понимать и чувствовать, 
человека, который не похож на тебя, — рассказывает автор 
тренинга, руководитель благотворительного фонда «Спорт 
для жизни» Анастасия Плетминцева. — Не нужно никаких 
особенных технических приспособлений: единственное усло-
вие — наличие сопровождающего. Мы готовим волонтёров, 
чтобы они могли безопасно и грамотно помогать этим людям. 
Волонтёр Екатерина Якименко говорит, что в ходе обучения 
его участникам «дали почувствовать, что такое быть незря-
чим человеком». 
— Нам закрывали глаза и проводили парные тренинги, во 
время которых мы выполняли роли и слабовидящего, и со-
провождающего. Эта связка — полноценная команда, в кото-
рой важно полное доверие между партнёрами. 
На тренировке Екатерина работала в паре со Светланой Пан-
ковой — в прошлом кандидатом в мастера спорта по лыжам, 
а сегодня инвалидом первой группы. Зрение она потеряла 
более двадцати лет назад, и, казалось бы, спорт, который она 
так любила, навсегда остался в прошлом. Узнав о беговом 
клубе для незрячих, Светлана решила попробовать свои си-
лы и пришла на тренировку.
— Мне понравилось бежать с человеком, который тебя ведёт: 
это и общение, и новое знакомство. Хочется снова жить ак-
тивно, — поясняет она.
Проект #ВСЕНАСПОРТ.адаптация — это не только физкульту-
ра. Его организаторы стремятся в первую очередь изменить 
качество жизни незрячего человека и показать, что его воз-
можности больше, чем он думает.

Евгения Фролова
Фото Владимира Авдеева

Максим Можилов, 
руководитель проекта #ВСЕНАСПОРТ.рф:

‟ #ВСЕНАСПОРТ.адаптация — уникальное и очень 
важное направление, которое делает спорт до-
ступным для всех. Каждый человек вне зависи-

мости от благосостояния, физической подготовленности, 
пола, возраста и особенностей организма имеет право за-
ниматься спортом и вести здоровый образ жизни. Команда 
нашего проекта старается подарить эту возможность тем, 
кто в ней больше всего нуждается.

Прямая речь

57 
работников 
горнодобывающих 
и металлургических 
предприятий 
из 13 регионов 
страны участвовали 
в фестивалях 
«Мелодия души» и 
«Под звуки нежного 
романса».

Музыкальный фестиваль «Ме-
лодия души» достиг своего «со-
вершеннолетия»: в этом году 
авторы и исполнители со всей 
страны и ближнего зарубежья 
приехали сюда в 18-й раз.

Юлия Ханина
Фото Владимира Авдеева 

Никто не забыт
Три дня на концертных площад-

ках города горняков шли выступле-
ния конкурсантов всероссийских фе-
стивалей авторской песни «Мелодия 
души» и «Под звуки нежного роман-
са». В этом году их посвятили 80-ле-
тию Курской битвы.

— Для предприятий Металлоин-
веста сохранение исторической па-
мяти — важная часть социальной ра-
боты, — уверен начальник управле-
ния социальных программ и разви-
тия социальных объектов, депутат 
Курской областной думы Владимир 
Стефанович. — Например, Михай-
ловский ГОК постоянно участвует 
в реализации программ по патрио-
тическому воспитанию молодёжи. 
Фестиваль «Мелодия души» — одно 
из таких мероприятий: в этом году 
он посвящён подвигу наших воинов, 
павших в боях за Родину. 

Место силы
Многие конкурсанты вышли на 

сцену Дворца горняков уже не в пер-
вый раз. Как, к примеру, электромон-
тёр обогатительной фабрики ЛГОКа 
Андрей Карасёв, который уже дваж-
ды приезжал в Железногорск. Вы-
росший в музыкальной семье, он с 
детства любит и понимает музыку. И 
считает, что «Мелодия души» помо-
гает расти в творческом плане. 

— После каждого выступления 
жюри даёт обратную связь: указы-
вает на ошибки конкурсанта и под-
робно разбирает их, — поясняет 
исполнитель.

А для его коллеги-конкурсанта, 
оператора машины непрерывного 
литья заготовок Магнитогорского 
металлургического комбината Оле-
га Баторгина важнее всего оценка 
зрителей:

— Я сам сочиняю музыку и песни. 
Темы для них беру из жизни, обы-
грываю какие-то бытовые ситуации, 
истории человеческих отношений 
или случаи на производстве. «Мело-
дия души» даёт мне аудиторию. На-
пример, сегодня спел для неё злобо-
дневную «Россия не сдаётся», и пуб-
лика громкими аплодисментами да-
ла понять, что в своём сочинитель-
стве я иду правильным путём.

Впервые в программе
Помимо старожилов, в програм-

ме «Мелодии души» было немало 
дебютантов. В их числе — ансамбль 
«Новый день» из белорусского Жо-
дино. Он покорил жюри и зрителей 
стройным, профессиональным и ду-
шевным исполнением как известных 
(«Трава у дома», «Спадчына»), так и 

собственных авторских песен («Моя 
мама — моя Россия», «Я еду к морю», 
«Белая серень», «Мiкiта»).

— Мы впервые в Железногорске, 
и здесь нам очень понравилось: хо-
рошая организация фестиваля, ду-
шевная атмосфера, отличные усло-
вия для отдыха и новых творческих 
знакомств, — говорит руководитель 
коллектива Виктор Белоусов.

Впервые вышел на сцену и на-
чальник службы подбора персонала 
Михайловского ГОКа Дмитрий Гор-
бунов. Его творческая карьера нача-
лась меньше года назад, когда он стал 
брать уроки вокала. 

— Я решил исполнить песни Оле-
га Митяева «Территория» и «Пройдёт 
зима». Думаю, они идеально подхо-
дят под настроение фестиваля, — от-
мечает Дмитрий. — В «Мелодии ду-
ши» главное — не победа, а участие.

Неконкурсная обстановка
Неформальное общение с друзья-

ми и коллегами — ещё одна причина 
приехать на фестивали. Здесь гор-
няки и металлурги со всей страны 
в непринуждённой обстановке де-
лятся своими идеями, мелодиями 
и стихами. 

— Пока не побывал в Железногор-
ске, не понимал, почему участники 
конкурсов круглый год переписы-
ваются друг с другом, делятся со-
бытиями из своей жизни. Здесь, на 
фестивале, исполнители становятся 
одной большой творческой семьёй, — 
делится впечатлениями подручный 
сталевара электропечи ОЭМК Сергей 
Клышников. 

Видимо, столь тёплая дружеская 
атмосфера помогла Сергею: испол-
нение песен «Письмо другу» и «Ты 
уснёшь» принесло ему главную на-
граду — Гран-при фестиваля «Ме-

лодия души». А лучшей в фестивале 
«Под звуки нежного романса» стала 
Наталья Назаренко из Магнитогор-
ска, исполнившая балладу Полины 
Гагариной «Ты не целуй».

Завершил фестиваль большой 
Гала-концерт, в котором приняли 
участие его призёры и лауреаты. Под 
аплодисменты зала они получили 
дипломы и памятные сувениры.
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Территория присутствия

ВМЕСТЕ!

Проект/авторы Проект/авторы

Умный город Спортивный город

Культурный город

Экогород

Город для жизни

Краткое описание Краткое описание

Будем как ВСЕ.
Анна Гаврилова.

Мультипликационная 
студия «АйДаМыЖе».
Надежда Азарова.

Первые шаги в ЭкоМир. 
Ассоциация по оказанию содействия 
«Центру развития ребёнка 
«Тополёк» — детский сад № 12».

Классная перемена. 
Средняя школа № 14.

Маленькие инженеры. 
Елизавета Савенкова.

Смартшкола «Мир в один клик». 
Централизованная библиотечная 
система Железногорска.

Лето на 5+. 
Спортивно-оздоровительный лагерь 
«Олимпиец».

Хоккейный бум.
Хоккейный клуб «АТОМ».

Антипластикум. 
Анна Кирилова.

Фестиваль 
«СемьяЖе-2023».
Железногорский 
Центр молодёжи.

Активные каникулы. 
Курское региональное 
общественное движение 
«Дружина».

Всем бокс! 
Федерация бокса 
Железногорска.

сВОИ Же игры. 
Железногорское отделение 
Всероссийского общества 
инвалидов (ВОИ).

От карьера до Эльбруса. 
Железногорский военно-
спортивный клуб «БУ-ДО».

Чудесный борд. 
Валентина Кытина.

«Моя #Многонациональная Россия!» 
Детский сад № 19.

«Вне границ» 
Ирина Березовская.

Кино во двор. 
Дмитрий Шворнев.

Каникулы «На высоте» 
Дарья Назарова.

Это ПРОгород
Оксана Пенюшкина.

Преодоление патологических проявлений 
у детей с нарушениями эмоционально-волевой 
сферы и расстройством поведения.

Организация мультистудии, в которой дети с ОВЗ 
будут создавать короткометражные ролики. 

Интерактивные эколого-образовательные 
квесты, представления, выставки поделок 
из вторичного сырья, волонтёрские акции 
по раздельному сбору отходов. 

Создание в рекреациях школы зоны отдыха 
с различными видами игр: аэрохоккеем, 
настольным футболом, детским бильярдом, 
напольными классиками, шахматами.

Организация кружка по робототехнике 
для детей 5-7 лет. 

Обучение людей старшего поколения работе 
со смартфонами. 

Проведение интеллектуальных игровых 
соревнований между отрядами.

Регулярные занятия на льду детей старшего 
возраста (7-16 лет), создание сообщества людей, 
увлечённых хоккеем.

Организация школы экологической грамотности 
и проведение мастер-классов по экологии для детей 
10-12 лет на базе Библиотеки семейного чтения. 

Проведение семейного фестиваля с концертом, 
фотовыставкой и семейными играми.

Знакомство детей с кикбоксингом, единоборствами, 
гиревым спортом и русскими традиционными играми — 
лаптой и городками.

Проведение мастер-классов по боксу для детей, 
открытых тренировок для взрослых.

Применение современных технологий спортивно-
физической реабилитации для людей с инвалидностью.

Тренировки и соревнования по скалолазанию 
и альпинизму.

Тренировки координации, выносливости и ловкости 
на тренажёре «Сибирский борд».

Знакомство с традициями и обычаями народов 
России: мастер-классы по приготовлению 
национальных блюд, изучение национальной 
одежды и основ хореографии.

Знакомство мигрантов и россиян, переехавших 
в Железногорск, с историей и достопримеча-
тельностями нашего города, района, градо-
образующим предприятием.

Организация кинотеатров под открытым 
небом в микрорайонах города.

Проведение мастер-классов для детей 
и подростков по каллиграфии, леттерингу, 
линогравюре, декоративной графике.

Проведение краеведческого диктанта на не-
скольких городских площадках (библиотеки, 
музей) одновременно.

Для тебя, мой город!
В Железногорске подвели итоги и наградили победителей грантового конкурса Металлоинвеста «Вместе! С моим городом». В этом году на рассмотрение 
экспертов горожане направили более 50 заявок. Одобрение конкурсного жюри получили 20 социальных проектов. Один проект – «Лето на 5+» лагеря 
«Олимпиец» — поддержал индивидуальный предприниматель Андрей Сунсин. На реализацию проектов Металлоинвест выделил 3 миллиона рублей.
К работе над проектами авторы приступили 1 июня. Череда интересных событий продлится до 30 ноября. 

Прямая речь

Ольга Криволапова, 
куратор грантового 
конкурса «Вместе! 
С моим городом» 
в Железногорске: 

‟ В этом году появились новые участники 
с оригинальными идеями. Например, 
известный своей активностью в городе 

Дмитрий Шворнев победил с очень интересной про-
граммой «Кино во двор». Также среди победителей — 
немало проектов, связанных с экологией, патриоти-
ческой работой.
Значительно выросло не только количество, но и ка-
чество проектов. Это стало следствием образователь-
ных программ Металлоинвеста по социальному про-
ектированию. Компания проводит обучение участни-
ков конкурса, а также даёт им возможность посещать 
региональные и федеральные семинары. 
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реклама

БОРЬБА С ВРЕДИТЕЛЯМИ В САДУБОРЬБА С ВРЕДИТЕЛЯМИ В САДУ
БИОЛОГИЧЕСКИЕ ПРЕПАРАТЫ: БИОЛОГИЧЕСКИЕ ПРЕПАРАТЫ: 

БИТОКСИБАЦИЛЛИН, ЛЕПИДОЦИД, ФИТОВЕРМ.БИТОКСИБАЦИЛЛИН, ЛЕПИДОЦИД, ФИТОВЕРМ.
«БИОЩИТ» «БИОЩИТ» – ОТ ПОЧВЕННЫХ ВРЕДИТЕЛЕЙ, – ОТ ПОЧВЕННЫХ ВРЕДИТЕЛЕЙ, 

НА ОСНОВЕ НЕМАТОДЫ.НА ОСНОВЕ НЕМАТОДЫ.
ХИМИЧЕСКИЕ ПРЕПАРАТЫ: ХИМИЧЕСКИЕ ПРЕПАРАТЫ: 

«МОНАРХ» – ОДНА ОБРАБОТКА ОТ ТЛИ, «МОНАРХ» – ОДНА ОБРАБОТКА ОТ ТЛИ, 
КОЛОРАДСКОГО ЖУКА.КОЛОРАДСКОГО ЖУКА.

«АКТАРА» «АКТАРА» – ЩАДЯЩИЙ ПРЕПАРАТ,– ЩАДЯЩИЙ ПРЕПАРАТ,
«ТЕППЕКИ» «ТЕППЕКИ» – ОТ БЕЛОКРЫЛКИ.– ОТ БЕЛОКРЫЛКИ.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В НАШИ МАГАЗИНЫ:
«СИЯНИЕ»«СИЯНИЕ» (ГАГАРИНА, 35) И  (ГАГАРИНА, 35) И «МАМИН САД»«МАМИН САД» (МИРА, 34).  (МИРА, 34). 

> Куплю старинные: иконы и картины от 60 тыс. 
руб., книги до 1940 г., статуэтки, столовое серебро, 
сервизы, золотые монеты, буддийские фигуры, зна-
ки, самовары, колокольчики, старинные ювелир-
ные украшения. Тел.: 8-920-075-40-40.

Разное

• РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ  8 (47148) 96265• РЕКЛАМА  8 (47148) 96265

Выезд в район. 
Вызов бесплатно.
8-920-709-66-79, 
8-800-550-66-79.

РЕМОНТ 
ХОЛОДИЛЬНИКОВ 

НА ДОМУ.

реклама

> Грузовые перевозки. Квартирные переезды. 
Услуги грузчиков. А/м «Газель», дл. 4,2 м, выс. 2,1 м, 
г/п 1,5. Тел.: 8-960-685-28-20.

> АО «Михайловский ГОК им. А.В. Варичева» осущест-
вляет реализацию гранитного щебня фракции 5-20 мм со 
склада № 17БИС по цене 3200 рублей за тонну. За допол-
нительной информацией просьба обращаться в коммер-
ческий отдел — тел.: (47148) 9-41-80, 9-62-80, 9-44-16.
> Грузоперевозки, услуги грузчиков. 
Строительные работы. Мастер на час, спил деревьев,
другие работы. Тел.: 8-950-875-81-83, 8-910-211-44-65.

> Ремонт квартир, обои, шпатлёвка, линолеум, 
ламинат. 8-910-315-33-10.

> Грузовые перевозки, услуги грузчиков. 
Газель, 1,5 тонны. Тел.: 8-920-721-61-87.

> Распродажа пчелосемей. Тел.: 8-952-493-45-67.

> Услуги грузчиков. Дёшево. 8 (950) 879-15-12

> АО «Михайловский ГОК им. А. В. Варичева» пред-
лагает к реализации организациям и частным лицам 
щебёночную продукцию различных фракций. За допол-
нительной информацией просьба обращаться по
тел.: (47148) 9-62-80, 9-41-80.

СКОРБИМ...

Совет ветеранов МГОКа и коллективы подразделений 
глубоко скорбят по поводу смерти бывших работников: 
управления — ветерана комбината, орденоносца Ковальчен-
ко Владимира Ильича; РУ — Волкова Виктора Васильевича, 
ветерана комбината, орденоносца, участника трудового 
фронта Школина Михаила Степановича, ветерана комбина-
та, орденоносца Багрова Павла Николаевича; ОФ — Данило-
ва Владимира Станиславовича; АТУ — Гренева Александра 
Григорьевича — и выражают искреннее соболезнование 
родным и близким покойных, разделяя с ними боль и горечь 
утраты.

На 85-м году жизни, после продолжительной болезни ушёл 
из жизни Владимир Ильич Ковальченко. Трудовую деятель-
ность на Михайловском ГОКе он начал в 1978 году в управле-
нии железнодорожного транспорта, в должности начальника 
ЖДЦ-1. В 1981 году его назначили начальником вскрышного 
карьера рудоуправления, а через год — руководителем УЖДТ.
Ветераны комбината глубоко скорбят по поводу смерти Вла-
димира Ильича Ковальченко и выражают искреннее соболез-
нование родным и близким покойного, разделяя с ними боль 
и горечь утраты.

Администрация, профсоюзный комитет и коллектив 
ООО «Цех питания» выражают искреннее соболезнование 
Медведевой Ольге Анатольевне по поводу смерти отца и 
разделяют с ней боль и горечь невосполнимой утраты.

реклама

• ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Совет ветеранов 
МГОКа поздравля-
ет с юбилеем Анто-

нину Андреевну Кашину, 
Галину Васильевну Боро-
дину, Светлану Васильев-
ну Терехову, Надежду Ми-
хайловну Сердюкову, Та-
тьяну Владимировну Чи-
жикову, Валентину Алек-
сандровну Нечай, Ива-
на Ивановича Альберта, 
Владимира Алексеевича 
Крутова, Евгения Никола-
евича Сафрошина, Вик-
тора Николаевича Боча-
рова, Владимира Никола-
евича Бочарова, Сергея 
Дмитриевича Кузнецова, 
Валентину Ивановну По-
лянскую, Галину Никола-
евну Хазипову, Евгению 
Владимировну Антюши-
ну, Надежду Алексеевну 
Лапочкину, Николая Гри-
горьевича Лялина, Лю-
бовь Викторовну Рем-
неву, Николая Петрови-
ча Кочеткова, Валенти-
ну Семеновну Халитову, 
Владимира Николаеви-
ча Лопаткина, Клавдию 
Федоровну Носкову, Ал-
лу Николаевну Бирюкову, 
Анатолия Александрови-
ча Волкова, Наталью Ни-
колаевну Киселеву, Вик-
тора Михайловича Кор-
неева, Егора Дмитриеви-
ча Булыгина, Тамару Ива-
новну Щедову, Виктора 
Васильевича Сергиенко, 
Антонину Васильевну Зо-
бову, Николая Алексее-
вича Макарова, Николая 
Николаевича Филатова, 
Любовь Ивановну Молот-
кову, Светлану Николаев-
ну Рыжих, Тамару Вита-
льевну Шмелеву, Анаста-
сию Петровну Безгубову, 
Нину Серафимовну Хри-
пунову, Зинаиду Яковлев-
ну Гришанову, Евгения 
Григорьевича Павлова, 
Аллу Ивановну Шипову, 
Александра Павловича 
Агафонова, Игоря Михай-
ловича Кобеева, Анато-
лия Алексеевича Митина, 
Раису Семеновну Шляни-
ну, Любовь Павловну Ге-
енко, Анну Владимиров-
ну Солодухину, Татьяну 
Михайловну Иванову.

С юбилеем, 
ветераны!
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• САД И ОГОРОД

Что делать на даче в июне
В этом году из-за 
неожиданных замо-
розков сильно 
пострадали деревья 
и кустарники. 
Дождей было мало. 
Кроме того, на дере-
вьях сильно распло-
дились гусеницы 
и тля. Что делать 
садоводам?

Валентина 
Мартыненко,
садовод-профессионал

Самых  зловред-
ные  вр е ди т е -
ли  — яблонная 

плодожорка и листо-
вертка боярышнико-
вая. Эксперты реко-
мендуют для борьбы с 
вредителями исполь-
зовать биологические 
инсектициды. 

Подкармливать рас-
тения советуют ком-
плексными удобрени-
ями. Многолетние цве-
ты — пионы, лилии и 
флоксы — удобряют в 
мае, поэтому сейчас им 
дополнительная под-
кормка не требуется. 
Для кустарников до-

статочно внести удобре-
ния под корень. А вот для 
старых плодовых дере-
вьев, у которых корневая 
система разрастается на 
много метров по участку, 
полезна жидкая подкорм-
ка по листу, так называе-
мая фолиарная обработка: 
опрыскивание препарата-
ми с микроэлементами по 
кроне деревьев, с добавле-
нием циркона.

Важно помнить, что 
цветущие растения тре-
буют в три-четыре раза 
больше подкормок, чем 
не цветущие. Поэтому не 
надо жалеть удобрения.

В июне нужно много 

и обильно поливать сад. 
Особенное внимание нуж-
но уделить садовым де-
ревьям. Если этого не де-
лать, то через две недели 
они могут сбросить все 
завязи.

В малиннике уже мож-
но  подвязать  молодые 
побеги, а для контроля 
роста — прищипнуть их 
верхушки, чтобы активно 
развивались боковые по-
беги и плодов было боль-
ше. Подкармливать и по-
ливать малину нужно ча-
ще и обильнее: она лю-
бит удобрения для ягод-
ных культур и конский 
перегной.
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